

Advenimiento, 3.1 (2006): 62-71

APOCALIPSIS, ELENA G. DE WHITE Y LA LEY DOMINICAL

*Juan Carlos Pizarro, Th. D.
Profesor Nuevo Testamento
Universidad Adventista de Chile
juancpizarro@unach.cl*

I. INTRODUCCIÓN

Si hay algún evento que supera en expectativa a cualquier otro que los Adventistas del Séptimo Día ven como una señal de que el tiempo del fin está cerca y de que Jesús está a punto de regresar, ése es la promulgación de la ley dominical. Se cree que la observancia del domingo se transformará en la marca de la bestia de Apocalipsis 13 cuando ésta sea impuesta por la fuerza de la ley.

Este artículo se propone no sólo examinar la base bíblica de la escatología con respecto a la ley dominical, sino también examinar la contribución de Elena G. de White con respecto a la ley dominical y los factores que mencionan que harán posible dicha ley. Además sugiere algunos consejos y advertencias con respecto a la enseñanza de la ley dominical en el siglo XXI.

II. DESARROLLO

La Biblia es el fundamento mismo de la escatología adventista. La base bíblica con respecto a la enseñanza de ley dominical se encuentra en Apocalipsis 13:12-17; 14:9-11 y Daniel 7:25.

CONTRIBUCIÓN DE ELENA G. DE WHITE CON RESPECTO A LA ESCATOLOGÍA

La naturaleza distintiva de la contribución especial de Elena G. de White con respecto a la escatología de la Iglesia Adventista del Séptimo Día se puede resumir en tres aspectos:

1. La interpretación de símbolos proféticos

Elena G. de White escribió lo siguiente: “para comprender este mensaje hay que interpretar correctamente sus símbolos. ¿Qué representan la bestia, la imagen, la marca?”¹

¹Elena G. de White, *El conflicto cósmico* (Florida, Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 1985), 407.

La secuencia profética en la que se encuentran estos símbolos comienza en el capítulo 12 del Apocalipsis, con el dragón que trató de destruir a Cristo cuando nació. En este capítulo se ve que el dragón es Satanás (Apoc 12:9); fue él quien indujo a Herodes a procurar la muerte del Salvador. Pero el agente principal de Satanás al guerrear contra Cristo y su pueblo durante los primeros siglos de la era cristiana, fue el Imperio Romano, en el cual prevalecía la religión pagana. De manera que, si bien el dragón representa primero a Satanás, en un sentido derivado es un símbolo de la Roma pagana.²

En los primeros versículos de Apocalipsis 13 se describe una bestia que sube del mar que “era semejante a un leopardo, y sus pies como de oso, y su boca como boca de león,” a la cual el dragón dio “su poder y su trono, y grande autoridad”. Este símbolo como lo han creído la mayoría de los protestantes “representa al papado, el cual heredó el poder y la autoridad del antiguo Imperio Romano.”³

La “imagen de la bestia” representa la forma de protestantismo apóstata que se desarrollará cuando las iglesias protestantes busquen la ayuda del poder civil para la imposición de sus dogmas.⁴

Las personas que acepten el signo de sumisión a los poderes del mundo y en la observancia del falso día de reposo (domingo), en obediencia a la ley del estado y en oposición al cuarto mandamiento (sábado) recibirán la marca de la bestia.⁵

2. La amplificación y esclarecimiento de detalles

Elena G. de White en el capítulo final del Conflicto de los Siglos⁶ amplifica y esclarece detalles que no se encuentran en las Escrituras. Al fin de los mil años, Cristo regresa otra vez a la tierra, y baja sobre el monte de los Olivos, de donde ascendió después de su resurrección y manda a los muertos impíos que resuciten para recibir su condenación.

²Ibid.

³Ibid., 408.

⁴Ibid., 413.

⁵Ibid., 417.

3. La interconexión de pasajes bíblicos.

Los escritos de Elena G. de White contribuyen al relacionar diferentes pasajes bíblicos para el esclarecimiento de los diferentes temas que se encuentran en las Escrituras.

LA FUENTE Y LA BASE DE LA ESCATOLOGÍA CON RESPECTO A LA LEY DOMINICAL EN LA IGLESIA ADVENTISTA

1. Apocalipsis 13

a) Características generales:

El enfoque: el ataque de Satanás en los siglos XIX al XXI.

b) Características generales:

a) Dos bestias, dos poderes mayores de suprema importancia en la perspectiva del cielo sobre el desenvolvimiento de la guerra de la gran controversia: (1) La bestia parecida a un leopardo caracteriza la obra de Satanás efectuada mediante la Roma Papal, (2) y la bestia semejante a un cordero representa a los Estados Unidos de América.

b) Dos grandes “sorpresas”. La primera bestia recibe una herida mortal, pero no fatal. La segunda bestia experimenta una completa metamorfosis de carácter/personalidad, de semejanza de cordero a dragón.

c) El papel de los Estados Unidos en el desarrollo de los hechos: Milagros sobrenaturales operados a través del poder de Satanás. Observancia forzosa de la “imagen de la bestia”, legislación religiosa obligando a la adoración/observancia religiosa del domingo. Se pone en vigor la “marca de la bestia”, la observancia del domingo con fuerza de ley (primeramente inhabilitado para comprar/vender, finalmente la muerte). Se extiende desde los Estados Unidos a todo el mundo.

2. Apocalipsis 14

1. Características generales

El Enfoque: la respuesta de Dios al contraataque de Satanás en el siglo XXI

2. Características específicas del capítulo:

a) Los primeros cinco versículos muestran las características de una minoría sobre la tierra que rehúsa someterse a la bestia/imagen/marca; los verdaderos “protestantes”.

b) Apocalipsis 14:6-12; tres mensajes mundiales que hicieron de este pueblo lo que llegó a ser.

c) Apocalipsis 14:13-14; la segunda venida de Jesús.

2. La amplificación y esclarecimiento de detalles

Elena G. de White en el capítulo final del Conflicto de los Siglos⁶ amplifica y esclarece detalles que no se encuentran en las Escrituras. Al fin de los mil años, Cristo regresa otra vez a la tierra, y baja sobre el monte de los Olivos, de donde ascendió después de su resurrección y manda a los muertos impíos que resuciten para recibir su condenación.

LA INTERPRETACIÓN DE SÍMBOLOS PROFÉTICOS Y ESCLARECIMIENTOS DE DETALLES CON RESPECTO A LEY DOMINICAL EN ELENA G. DE WHITE.

La profecía del capítulo 13 de Apocalipsis declara que el poder representado por la bestia de cuernos semejantes a los de un cordero haría «que la tierra y los que en ella habitan» adorasen al papado, que está simbolizado en ese capítulo por una bestia «parecida a un leopardo»... Esta profecía se cumplirá cuando los Estados Unidos hagan obligatoria la observancia del domingo, que Roma declara ser el signo característico de su supremacía.⁷

La corrupción política está destruyendo el amor a la justicia y el respeto a la verdad; y hasta en los Estados Unidos de la libre América, se verá a los representantes del pueblo y a los legisladores tratar de asegurarse el favor público doblegándose a las exigencias populares por una ley que imponga la observancia del domingo.

Cuando las iglesias principales de los Estados Unidos, uniéndose en puntos comunes de doctrina, influyan sobre el Estado para que imponga los decretos y las instituciones de ellas, entonces la América protestante habrá formado una imagen de la jerarquía romana, y la imposición de penas civiles contra los disidentes vendrá de por sí sola...

La imposición de la observancia del domingo por parte de las iglesias protestantes es una imposición de que se adore al papado...

Por el mismo hecho de imponer un deber religioso con ayuda del poder secular, las mismas iglesias estallan elevando una imagen a la bestia; de aquí que la imposición de la observancia del domingo en los Estados Unidos equivaldría a imponer la adoración de la bestia y de su imagen.⁸

Con respecto a Apocalipsis 13:11-17, Elena G. de White dice “Esta es la prueba por la que deben pasar los hijos de Dios antes de ser sellados. Todos los que demuestren su lealtad a Dios mediante la observancia de su ley y negándose a aceptar un falso día de reposo, se alistarán bajo la bandera del Señor Dios

⁶ *Ibid.*, 602-616.

⁷ *Ibid.*, 528.

⁸ *Ibid.*

Jehová y recibirán el sello del Dios viviente. Los que renuncien a la verdad de origen celestial y acepten el descanso dominical, recibirán la marca de la bestia”.⁹

“Mientras se le mostraban a Juan las últimas grandes luchas de la iglesia con las potencias terrenales, también se le permitió contemplar la victoria final y la liberación de los fieles. . . Mirando más allá del humo y el estruendo de la batalla, contempló a una hueste sobre el monte de Sion con el Cordero, llevando, en vez de la marca de la bestia, «el nombre. . . de su Padre escrito en la frente» (Apoc. 14: 1)”.¹⁰

¿CUÁLES LA EXPECTATIVA CON RESPECTO A UNA LEY DOMINICAL EN NUESTROS DÍAS?

En el año 1963 la Corte Suprema de los EE. UU. declaró en una sus decisiones oficiales que las leyes dominicales no son disposiciones religiosas sino sociales, y por lo tanto no están prohibidas por la Constitución. De esta manera queda abierto el camino para la promulgación de muchas otras acciones de este tipo.¹¹

La información que recibimos en una de las materias del Magíster en la Universidad Adventista del Plata, y fué que en el año 1956, la Alianza del Día del Señor informa de algún tipo de leyes dominicales (estatales, distritales o municipales) en 47 de los 48 estados de Norteamérica. La Alianza del Día del Señor murmura con sarcasmo: no podríamos pedir un mejor ejemplo de lo que sucede a un estado que no tiene una ley dominical; Nevada es la capital del juego, del divorcio y la prostitución en los EE.UU.¹²

“En los últimos 25 años, estado tras estado las leyes de cierre dominical se están derrumbando bajo la presión de la competencia comercial y la apatía religiosa”.¹³

Por lo tanto, la expectativa es: “Se requerirá un cambio dramático para traerlas de vuelta”.

¿Significa esto que una ley nacional dominical en los Estados Unidos es una posibilidad cada vez más remota?

⁹ Ibid., 552, 553.

¹⁰ Maranata, 163 “El señor viene, la apostasía prepara el camino”.

¹¹ Loron Wade, *El futuro del mundo revelado en el Apocalipsis* (Florida, Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 1990), 172.

¹² Roger W. Coon, *La Escatología de Elena G. de White: ¿Está pasada de moda para el siglo XX?* (Apuntes de clases, 1987), 7.

¹³ Marvin Moore, *El desafío del tiempo final* (Florida, Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 1993), 111.

LA BIBLIA HA TENIDO COMO UNO DE SUS PROPÓSITOS PRIMORDIALES EL DE PROMOVER LA IDEA DE LA “PROBABILIDAD DE LOS IMPROBABLE”

Las denominadas leyes de probabilidad son leyes creadas por el hombre, basadas sobre la razón humana. Sin embargo, el cristiano tiene dos fuentes de información: (1) La “natural”, la razón humana y (2) la “sobrenatural”, una categoría que los teólogos denominan “inspiración” o “revelación”.¹⁴

Las Escrituras¹⁵ fueron dadas precisamente debido a la insuficiencia de la razón humana para suministrarnos todo lo que necesitamos saber.

Puede decirse que la Biblia ha tenido como uno de sus propósitos primordiales el de promover la idea de la “probabilidad” de los “improbable”. Por ejemplo:

1. El diluvio de los días de Noé, cuando nunca había llovido y nunca habían visto una inundación.

2. Un millón de esclavos se levantan contra la nación más militarizada de la tierra y tienen éxito; pasan a través del Mar Rojo sobre tierra seca, mientras que los egipcios son destruidos.

3. La caída de la sumamente fortificada Jericó simplemente por marchar alrededor de ella y tocar algunas trompetas.

4. La liberación de Pedro de la cárcel mientras estaba encadenado a dos soldados en una mazmorra interna.

Por lo tanto, a través de estos ejemplos bíblicos se tiene la seguridad que la escatología bíblica con respecto a la ley dominical se va cumplir como está profetizado en las Escrituras.

LA LEY DOMINICAL EN LOS ESTADOS UNIDOS, PREDICHA POR Apocalipsis 13/14 Y ELENA G. DE WHITE.

Elena G. de White dice que habrá dos causas básicas que producirán esta legislación religiosa nacional.

1. Un trastorno a la moral.

a) Corrupción y soborno en el gobierno de los Estados Unidos.

b) Pornografía

c) Las drogas

d) Los hijos fuera del matrimonio.

e) Desenfrenada actividad homosexual

f) Cohabitación de hombres y mujeres sin casarse.

g) Actividades criminales, etc.

¹⁴ Coon, 4.

¹⁵ También los escritos posteriores inspirados.

La gente que rechaza la ley de Dios y el sábado asegura que la corrupción que se va generalizando más y más, debe achacarse en gran parte a la violación del así llamado “día del Señor” (domingo), y que si se hiciese obligatoria la observancia de este día, mejoraría en gran manera la moralidad social.¹⁶

Se producirá una reacción por parte de la gente demandando que el Congreso de leyes que la gente sea buena.¹⁷

2. Los desastres.

Se dirá que estos desastres (huracanes, tempestades de granizo, los ciclones, las mareas extraordinarias y terremotos) son juicios de Dios contra la nación debido a su profanación del domingo.¹⁸ En realidad son el resultado de los experimentos de Satanás en el laboratorio de la naturaleza. En cuanto a estos desastres, EGW declara que colectivamente llegarán a ser más y más frecuentes e individualmente llegarán a ser más y más agudos.¹⁹

Satanás producirá enfermedades y desastres al punto que ciudades populosas sean reducidas a ruinas y desolación. Ahora mismo está obrando. Ejerce su poder en todos los lugares y bajo mil formas; en las desgracias y calamidades de mar y tierra, en las grandes conflagraciones, en los tremendos huracanes y en las terribles tempestades de granizo, en las inundaciones, en los ciclones, en las mareas extraordinarias y en los terremotos.²⁰

Habrán líderes religiosos que los calificarán como juicios de Dios por la profanación del domingo y clamarán demandando una legislación nacional restrictiva y proteccionista para evitar la ruina nacional.²¹

Se declarará que los hombres ofenden a Dios al violar el descanso del domingo; que este pecado ha atraído calamidades que no concluirán hasta que la observancia del domingo no sea estrictamente obligatoria.

El Congreso (la legislación nacional) hará reverencia a la demanda política y promulgará una ley tal, que los destinatarios de las iglesias y del estado se unirán para sobornar, persuadir, o forzar a todas las clases sociales a honrar el domingo. Los que honren el sábado bíblico serán denunciados como enemigos

¹⁶ White, *Conflicto cósmico*, 536.

¹⁷ Ibid.

¹⁸ Ibid., 538.

¹⁹ Ibid.

²⁰ Ibid.

²¹ Ibid., 539.

de la ley y el orden.²²

Al observar la caída del comunismo, el surgimiento del papado como una poderosa entidad geopolítica, los Estados Unidos como la única superpotencia mundial y la unión de católicos y protestantes, se nota una abrumadora credibilidad a la escatología adventista. Por lo tanto, la ley dominical también será una realidad en el futuro.

PREOCUPACIONES Y ADVERTENCIAS

1. Evite el sensacionalismo y las novedades escatológicas.

Tenemos un mensaje “sensacional”, pero cuando lo promovemos a través de métodos sensacionalistas solamente lo abaratamos y lo trivializamos. Es peligroso gritar “¡lobo, lobo!” demasiado a menudo.²³ A través de los años los adventistas hemos hecho numerosas falsas predicciones acerca de las profecías, y estos errores han arrojado descrédito a nuestra escatología a la vista de muchos. Se aseguró que Turquía jugaría un papel en los eventos de los últimos días. Que la primera guerra mundial era el principio del fin. Que la segunda guerra mundial era el Armagedón. Que los “reyes de oriente”, mencionados en el Apocalipsis, eran los ejércitos de Hiroito. Que los judíos nunca volverían a tener un país propio en Palestina. Que el presidente Kennedy impondría las leyes dominicales.²⁴

La fijación de fechas por parte de la gente del Jubileo y otros grupos contraria a las declaraciones explícitas de Elena G. de White de que no hay fecha profética después del 1844. Debemos esperar y velar sin proclamar la interposición de ninguna fecha entre el fin de los periodos proféticos en 1844 y el tiempo de la venida de nuestro Señor.

2. Evite el dogmatismo al diagramar los eventos finales en forma concreta.

Algunos eventos del fin del tiempo pueden colocarse en secuencia lineal, seguido a su vez por el fin del tiempo de gracia. Algunos difieren en lo que respecta a ubicar ciertos eventos en la línea (La falsa segunda venida, etc.)

²² Ibid., 413.

²³ Coon, 18.

²⁴ Clifford Goldstein, *El día del Dragón* (Florida, Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 1994), 114.

Algunas cosas inspiradas fueron escritas para que “cuando acontezcan” sepamos y no antes (Juan 13:19; 14:29). Hay peligro en decir que este evento debe ocurrir, antes de aquel otro, y luego sentarnos y esperar el evento, quizás pensando que no necesitamos prepararnos más hasta que veamos el anuncio en el horizonte.

Los Adventistas del Séptimo Día buscan una persona, no un evento, nuestra fe se centra en Jesús, no en acontecimientos históricos.

3. Evite traficar con el rumor.

a) En la década de 1970 había un falso rumor de que había una computadora en Bruselas, Bélgica, llamada “La Bestia” y que tenía el nombre de cada uno de los que habitan la tierra. En vez de los consejos inspirados que decían a los Adventistas del Séptimo Día cual era la identidad real de la Bestia, muchos corrieron tras el falso rumor.²⁵

b) La suposición de que Ronald Reagan citó a Neal Wilson (presidente de la Asociación General en ese entonces), a la Casa Blanca para discutir sobre un día de descanso nacional con él. Tan lejos fue la historia que cuando se contactó a la Casa Blanca ellos confirmaron la entrevista pero rehusaron discutir el contenido de la conversación. La Asociación General sostenidamente rehusó admitir que la reunión se realizó.²⁶

4. Evite una actitud de paranoia hacia los cristianos observadores del domingo.

Algunos Adventistas del Séptimo Día miran a los observadores del domingo con ojos de lince, y se dicen, “tú me perseguirás algún día”. Si hace así, nunca será capaz de relacionarse de una manera redentora con tales personas.

5. Evite el ocasionar el tiempo de angustia prematuramente.

Esto puede hacerse mediante actitudes, comentarios, actos imprudentes.

6. Evite la pereza en el trabajo misionero.

Los que observan los mandamientos de Dios, necesitan moverse para que puedan obtener la ayuda especial que sólo Dios puede darles. Debieran trabajar más fervientemente para dilatar tanto como sea posible la calamidad que los amenaza.

²⁵ Coon, 19, 20.

²⁶ Ibid., 20.

No se está haciendo la voluntad de Dios si se permanece quieto sin hacer nada para preservar la libertad de conciencia. Deben ascender a Dios oraciones fervientes y eficaces para que esta calamidad sea diferida hasta que podamos realizar la obra que durante tanto tiempo ha sido descuidada.²⁷

III. CONCLUSIÓN

Jesús siempre lo hace simple. Hoy, en el área de la escatología, probablemente daría dos órdenes: Estén listos y ayuden a otros a estar listos.

Los grandes días de la Iglesia Adventista del Séptimo Día están delante de nosotros: el fuerte pregón, donde los habitantes de este planeta serán advertidos y llevados a tomar una decisión.

“El que tiene que venir, vendrá y no tardará” (Heb 10:35-37).

No estamos creyendo fábulas engañosas. Por el contrario, tenemos la palabra profética más segura, a la que haremos bien en estar atentos, como una luz que alumbra en lugar oscuro, hasta que el día se hace perfecto, y la estrella de la mañana salga en nuestros corazones.

²⁷Elena G. de White, *Joyas de los Testimonios* (Florida, Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, s.f.) 2:321.